

PONTINEVEDRA

Redacción y Administración: Fray Juan de Navarrete, número 8 - Teléfono 85 21 55

HOY FINALIZAN LAS FIESTAS DE LA PEREGRINA

AYER SE CELEBRO UN BRILLANTE FESTIVAL DE COROS Y DANZAS

A punto de finalizar, siguen desarrollándose animadamente las fiestas de la Peregrina y culminándose con puntualidad todos los festejos programados por la comisión, y sin que decaiga, ni un solo día, el magnífico ambiente que se observa ante las tómbolas y barracas de atracciones instaladas en la Alameda.

Con las acostumbradas dianas y alboradas a cargo de grupos de gaitas del país, se inició la jornada de ayer, penúltima de las fiestas, y a las cinco, en la Avda. de Montero Ríos, se llevó a cabo una gran jornada de balonmano y voleibol, en la que tomaron parte equipos de los diversos centros de enseñanza de la capital, dando ello lugar a que tanto la expresada avenida como la alameda, se vieran concurridísimas de público.

A las seis y media se concentraron en la plaza del Generalísimo los grupos de danzas de la Sección Femenina de Pontevedra, Vigo, Redondela, Tuy y Cambados que, una hora después ofrecieron en el Pabellón Municipal de los Deportes, cuyas gradas se vieron concurridísimas tanto por gente de la capital como de la zona rural, un brillante festival de sus más típicas danzas, que entusiasmaron a la numerosa concurrencia.

En el festival intervinieron también las masas corales de Barceiros (Portugal) y «La Vigas», que alcanzaron un gran triunfo en la interpretación de las distintas obras que figuraban en el programa y que merecieron para ambas colectividades, largas y calurosísimas ovaciones por parte de la numerosa concurrencia que ocupaba las gradas. En el Estadio de Pasaron, y en presencia también de numerosos aficionados a las 8.30

se enfrentaron el Orense y el Atlético Pontevedrés, para disputar el «IV Trofeo Ciudad de Pontevedra», de cuyo resultado damos cuenta en otro lugar de este número.

De ocho a diez, en el barrio de San Antón, se llevó a cabo un animado baile, y a las once comenzó en la Alameda y avenida de Montero Ríos la consabida verbena, que se prolongó hasta bien avanzada la madrugada en un ambiente pleno de animación y alegría.

HOY, LA JORNADA FINAL

Hoy finalizarán las fiestas de la

NECROLOGICA

A los 36 años de edad dejó de existir el estimado vecino del barrio de San Mauro, en esta capital, don Manuel Alfonso Martínez, esposo de la maestra nacional doña María Vilos López. El finado estaba rodeado de generosas simpatías, causando su muerte sincero pesar.

En la tarde de ayer se verificó el traslado del cadáver al cementerio de Mourente, cuyo acto fúnebre se ha visto honrado con la asistencia de numeroso público.

CURSILLOS DE CONVIVENCIA DEL MAGISTERIO

Continúan desarrollándose los cursillos de convivencia organizados por la Federación Católica de Maestros, en la Residencia de La Ramallosa, con asistencia de maestros de todo el territorio nacional.

Entre las actividades principales figura el desarrollo de diversas ponencias a cargo de destacados especialistas en el campo de la Enseñanza Básica, sobre temas relacionados con la misión del maestro en la Iglesia postconciliar, y la problemática que plantea la nueva Ley de Educación en España.

Después de amplios estudios y cambios de impresiones, se formularon por los cursillistas las siguientes conclusiones:

- 1.—Consecuentes con el mandato evangélico, los maestros colaboran a la difusión del mismo dentro del campo escolar en unión con el magisterio de la Iglesia.
- 2.—Corresponde al Magisterio una labor básica y fundamental en el apostolado secolar.
- 3.—La cultura no puede ser patrimonio de un instrumento político ni de un sector social, siendo libre y autónoma su difusión, correspondiendo al Estado dar las normas generales de convivencia para que abarque a todas las clases sociales con una auténtica igualdad de oportunidades.
- 4.—Todos los seres humanos tienen derecho a la cultura básica y deben facilitársele los medios de cultura y el tiempo para hacerlos compatibles con sus necesidades económicas, sin discriminaciones en los centros escolares, sean del tipo que sean, y en la capacidad económica de los individuos. La mujer tiene los mismos derechos que el hombre para el acceso a la cultura.

5.—Proclamamos a la familia como la primera sociedad con derecho a educación, sin que sus derechos puedan ser sustituidos o alterados por ninguna otra sociedad humana. El Estado y la Iglesia deben amparar y fortalecer los lazos familiares, facilitando a todos los seres humanos los medios de comunicación social que se derivan de los tiempos actuales y facilitar la ampliación cultural necesaria. En especial el Magisterio tiene necesidad, para su perfeccionamiento y puesta al día, de que estos medios le sean facilitados por el Estado.

6.—El maestro necesita el apoyo económico del Estado para realizar su vida humana y cubrir las necesidades que se derivan de su condición humana en el plano familiar e individual, borrando sus condiciones de inferioridad por los medios de que hoy dispone, inferiores a los de otros docentes de análoga función.

7.—El maestro se ve condicionado en el estamento económico, social y por estas causas no puede enriquecer su contenido cultural con la adquisición de medios que le faciliten su promoción y perfeccionamiento.

8.—El maestro como ser social contribuye al bien común no sólo en el campo cultural, sino también en el religioso, formativo y social.

9.—El maestro tiene afán de superación y desea renovarse y estar a tono con los tiempos, aun a costa de grandes sacrificios personales y económicos.

10.—La Federación Católica de los Maestros Españoles, por su decidida entrega a la defensa de los educadores primarios, su posición de vanguardia en la programación de las verdades cristianas y el afán demostrado en la dignificación económica y social de los maestros, tiene derecho indiscutible a estar representado en todos los organismos relacionados con la educación.

11.—Esta Federación pide y exige a todos los miembros de la docencia primaria, sin distinción de jerarquías ni titulaciones, la máxima colaboración y la defensa común de sus intereses.

12.—La Federación Católica de los Maestros Españoles agradece la presencia y colaboración en este cursillo del Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de la Diócesis de Tuy-Vigo, D. José Delgado Baeza. Dentro de unos días, se celebrará la clausura de este cursillo, con un acto en el que interpondrá el presidente de la Federación Nacional, don Antonio García Blanco.

Peregrina de 1970, con una jornada que sin duda habrá de ser digno remate a las que se han venido sucediendo desde el pasado día 8.

Por la mañana habrá dianas y alboradas, y pasacalles a cargo de la banda de música de Redondela que, a las doce, ofrecerá un concierto en la alameda; a las ocho, en la plaza de Méndez Núñez, habrá baile, hasta las 10; en Pasaron, a las ocho y media, comenzará el encuentro de fútbol entre el Pontevedra y el Celta, para ventilar la posesión de

EL DIA 31 CLAUSURA DE LA «I BIENAL REGIONAL DE ARTE»

Fallada ya la «I Bienal Regional de Arte», convocada por la Diputación con la esperanza de alumbrar nuevos cauces al cultivo del espíritu y extender el mecenazgo a quienes sienten la convocatoria del Arte, continúa siendo muy numerosa la afluencia de visitantes que diariamente registran las distintas secciones del certamen, que, como es sabido, se exhibe en el Palacio Provincial desde el día 1.º del actual.

Más de siete mil personas han

pasado ya por las siete salas de que consta la bienal, y muchas han sido las personas que la visitaron en más de una ocasión con objeto de examinar con más detenimiento las 111 obras que los 72 artistas gallegos presentan a tan magno certamen artístico.

Los visitantes se detienen ahora con creciente atención en la contemplación de las obras Laxeiro, Quesada, Caballero, Rafael Alonso, Paisa, Oliveira, Xoañ Piñeiro, Lendoiro, Buciños, Bonet, Rafael Ubeda, Rivas Briones, Rodríguez Rojas y Hevia Torres, que han merecido los máximos galardones del Jurado Calificador de la Bienal, que en verdad ha tenido un arduo y difícil trabajo para poder seleccionar las mejores de tan excepcional conjunto de obras como el que en el Palacio Provincial se muestra.

Como ya hemos anunciado, la entrega de las Medallas de Oro y Plata y los correspondientes premios en metálico tendrá lugar el día 15 de septiembre próximo, con ocasión de la celebración del «Día de la Provincia», pero la Bienal será clausurada el lunes próximo, día 31.

Como ya hemos anunciado, la entrega de las Medallas de Oro y Plata y los correspondientes premios en metálico tendrá lugar el día 15 de septiembre próximo, con ocasión de la celebración del «Día de la Provincia», pero la Bienal será clausurada el lunes próximo, día 31.

INFORMACION RELIGIOSA

Ayer, con motivo de la Octava de la festividad de la Asunción de Nuestra Señora, en la Basílica se celebraron solemnes cultos en honor del Inmaculado Corazón de María.

Todos los actos se vieron muy concurridos de público devoto, terminando la jornada con ejercicio eucarístico, por la tarde, con misa de comunión al final.

Escuela de Maestría Industrial

PLAZO DE MATRICULA

La escuela oficial de Maestría Industrial de Pontevedra, abre el plazo de matrícula de ingreso desde el día 1.º al 15 de septiembre próximo, para las enseñanzas de aprendizaje industrial que se imparte en régimen diurno y para las enseñanzas de maestría industrial éstas en régimen nocturno; para los alumnos que hayan aprobado la reválida de oficial en las últimas convocatorias.

Quienes aspiren al ingreso en el grado de aprendizaje industrial u oficial, deberán reunir las siguientes condiciones:

- 1.º.—Tener 14 años de edad o cumplirlos dentro del año natural.
- 2.º.—Estar en posesión del certificado de estudios primarios o tener aprobado el primer curso del bachillerato general o laboral, o haber aprobado los dos primeros cursos del grado de pre-aprendizaje.

El ingreso será solicitado al Sr. Director del centro, mediante instancia suscrita por el interesado, acompañada de un triptico, cuyos impresos serán facilitados en la conserjería del centro. Dicha documentación, 3 fotografías tamaño carnet y el pago de 25 pesetas será entregada en la secretaría del centro.

La admisión para las distintas especialidades que soliciten los alumnos, queda condicionada al

Gratitud de la provincia al Jefe del Estado

Con motivo de los acuerdos trascendentales, que para el desarrollo de Galicia, fueron adoptados en la reunión del Consejo de Ministros, celebrada el pasado viernes en La Coruña, en el día de ayer el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Ignacio García López, curso al Jefe de la Casa Civil de Su Excelencia el Jefe del Estado, el siguiente despacho telegráfico:

«Ruego le transmita a Su Excelencia el Jefe del Estado, el sentimiento de gratitud y adhesión de esta provincia, con motivo de los acuerdos del Consejo de Ministros, que tan directamente afectan a su futuro desarrollo, saluda don Ignacio García López, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.»

En el mismo sentido, el señor García López curso otro telegrama al vicepresidente del Gobierno, don Luis Carrero Blanco, y a los demás miembros del Gobierno.

Asimismo por la Diputación Provincial, Consejo Provincial del Movimiento, Ayuntamientos y consejos locales del Movimiento, se cursaron telegramas de adhesión y gratitud, al Jefe del Estado y a los ministros del Gobierno, por las trascendentes medidas, adoptadas para el desarrollo de Galicia.

EN EL CONSERVATORIO DE MUSICA CURSILLO DE EDUCACION MUSICAL BASICA

De acuerdo con lo que hemos anunciado en días anteriores, mañana lunes, a las nueve y media de la mañana, dará comienzo en el Conservatorio de Música el cursillo, informativo sobre los nuevos métodos de educación musical básica.

El cursillo estará dirigido por el Prof. Luciano González Sarmiento y ha despertado extraordinario

interés, a juzgar por el número de instituciones de toda la provincia que se han registrado en la delegación provincial de Educación y Ciencia, donde se recogen las inscripciones.

En la iniciación de los cursos se ofrecerán los demás detalles sobre horarios y plan de trabajo aparte el programa ya publicado en la prensa.

Plan de viviendas sociales en la provincia

GRUPO DE 24 VIVIENDAS EN TUY

Comunicamos a nuestros clientes que el plazo de admisión de solicitudes para el grupo de viviendas construidas en TUY, termina el día 31 del mes actual

Estas viviendas se adjudican en venta, con precio aplazado en quince años, facilitándose la información necesaria en nuestras oficinas de TUY

Caja de Ahorros Municipal de Vigo
DONDE MAS PERSONAS AHORRAN EN GALICIA

EXAMENES

T U Y

(De nuestro corresponsal Troncoso Bugarin).

En el tablón de anuncios del Instituto de esta ciudad y para conocimiento de los interesados se halla expuesta la convocatoria de exámenes extraordinarios de

septiembre para alumnos oficiales y libres, correspondientes al presente curso académico.

Dichos exámenes tendrán lugar en el mes de septiembre de los días siguientes:

- 1.º y 2.º, cursos cuarto, quinto, sexto y séptimo del Bachillerato Técnico.
- 4.º y 5.º alumnos y alumnas de primero y segundo cursos, Bachillerato unificado.
- 7.º y 8.º alumnos y alumnas de tercer curso, Bachillerato unificado.

Los exámenes, tanto para alumnos oficiales como libres, darán comienzo a las nueve y media de la mañana, de tener con el curso el horario que se halla expuesto en el tablón de anuncios del expresado centro.

DE SOCIEDAD

Hemos tenido el gusto de saludar al conocido indústre residente en Madrid, don Agustín Serrano Fernández, que en compañía de su distinguida esposa, disfrutaron unos días en esta su ciudad natal.

REDONDELA

DE SOCIEDAD

Precedente de Madrid hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo don Juan Amíl González, acompañado de su distinguida esposa, doña Arcandina Mosquera Cabaleiro e hijos.

—Regresaron a Suiza, después de breve permanencia en esta localidad, nuestro estimado amigo don Antonio Cuntin Taboas, su esposa, doña Rita Minan Lopez y su hijo Totin.

—Para Valladolid, don Constantino González Rodríguez, comandante de Aviación, con su distinguida esposa e hijos.

—Para Sarriena, el nuevo director de la SAR, don José María Álvarez Vázquez, con su distinguida esposa, doña Guadalupe Cabeza Rodríguez.

CARTELERA

DOMINGO, 23 DE AGOSTO

COLISEUM.—5'15, 8 y 10'45, estreno de «Cronica negra para un policía». Autorizada para mayores de 18 años.

MALVAR.—5'15, 8 y 10'45, estreno de «King-Kong se escapa». Autorizada para todos los públicos.

VICTORIA.—5'15, 8 y 10'45, estreno de «Susana». Autorizada para mayores de 18 años.

PRINCIPAL.—No hay espectáculo.

FARMACIAS de GUARDIA

Durante el día de hoy, le corresponde el turno de guardia permanente al público a la Farmacia de don Antonio Puig Garite, sita en la calle de San Román, reforzando el servicio, hasta las diez de la noche, la de don José Conde Vés, en la plaza de Calvo Sotelo.

Mañana, lunes, prestará el servicio de despacho permanente al público la de doña Catalina Fernández Sánchez, en la calle de Echegaray, y el de refuerzo hasta las diez de la noche, la de doña Aurora Taracido Fruga, en la carretera de Vigo.

SUCESOS

PEATON ARROLLADO Y MUERTO

Al Sanatorio Santa Rita, de esta capital, ha sido traído el vecino de Cuntis, señor Cortés Canabal, de 65 años de edad, que fue arrollado por un camión conducido por el vecino de Salcedo, en este municipio, Teodoro Lafuente Alias, causándole la muerte momentos después ya que no ha podido ser recuperado. Hasta sufrido, entre otras lesiones, intenso shock traumático, intenso traumatismo abdominal y torácico, fractura de base de cráneo y de codo y radio derecho.

UN OBRERO MUERTO POR UNA DESCARGA ELÉCTRICA

Pereció electrocutado el obrero

Manuel Domínguez Pombo, de 23 años de edad, domiciliado en la parroquia de Adigna, del municipio de Sangonjo, el que reparando una avería en el tendido eléctrico sufrió una descarga tan fuerte que le produjo la muerte en el acto.

MUJERES ACCIDENTADAS

En el mismo sanatorio se prestó asistencia a Isolina Aris Ortiz, domiciliada en Campelo (Poño), y a Josefa Prol Domínguez, vecina de El Grove, las cuales se ocasionaron, herida en la mano derecha, la primera, y herida izquierda en la muñeca izquierda con sección de arteria transversa superior del cuerpo, la segunda.